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             21.11.2024 
Pressemitteilung: 
 
Erneuter Rechtsbruch im Rat der Stadt Bottrop 
 
 
In der Ratssitzung am 19.11.2024 zeigten die Ratsvertreter der Altparteien einmal mehr ihr 
undemokratisches Gesicht, obwohl sie meinen, allein das Recht auf die Demokratie gepachtet zu 
haben. Unter Tagesordnungspunkt 3, sollte AfD-Parteimitglied Markus Mellerke als neues 
stellvertretendes Mitglied, in den Ausschuss für Stadtplanung und Umweltschutz sowie in den Bau 
und Verkehrsausschuss durch Wahl im Rat der Stadt bestellt werden. In diesen Ausschüssen sollte er 
dem aus Bottrop verzogenen AfD-Mitglied Detlef Bauer nachfolgen. Herr Mellerke wurde in der 
anschließenden Wahl nicht durch eine Mehrheit im Rat bestätigt. Lediglich 15 Ja stimmen durch AfD 
und CDU reichten bei 16 Nein Stimmen und 19 Enthaltungen nicht für die Ausschussumbesetzung. 
Dies war allerdings rechtswidrig, denn eine Besetzung hat eigentlich nach § 58 Gemeindeordnung 
NRW zwingend zu erfolgen.1 
  
Bereits 2020 verfuhr man in ähnlicher Weise mit AfD Ratsherrn Guido Schulz, bezüglich eines Sitzes 
im Ausschuss für Soziales Gesundheit und Familie. Ein Zitat aus dem WAZ-Artikel vom 30.01.2020 
dazu: „Dieser Beschluss ist rechtswidrig. Der Rat durfte das nicht ablehnen. Daher musste der 
Oberbürgermeister dies beanstanden.“2 Durch rechtmäßige Verfügung der Bezirksregierung Münster 
wurde Guido Schulz schließlich für den Ausschuss bestellt.3 Auch im Aktuellen Sachverhalt leitete 
Oberbürgermeister Bernd Tischler auf direkte Nachfrage von Herrn Patrick Engels 
(Fraktionsvorsitzender AfD-Bottrop) alle notwendigen formalen Schritte bei der Bezirksregierung 
Münster ein. Fraktionsvorsitzender Patrick Engels dazu:  
  
„Solch ein undemokratisches Verhalten wird nicht der AfD, sondern lediglich den rechtswidrig 
agierenden Parteien selbst schaden. In der nächsten Ratsperiode wird sich das Problem allerdings 
von allein erledigt haben, wenn wir deutlich stärker und die Grünen deutlich schwächer als aktuell im 
Rat vertreten sein werden.“ 
  
  
Mit freundlichen Grüßen 
  
Patrick Engels  
Fraktionsvorsitzender der AfD Bottrop 
 

 
1 https://www.lexsoft.de/cgi-bin/lexsoft/justizportal_nrw.cgi?xid=146702,59 

 
2 https://www.waz.de/staedte/bottrop/article228290871/Bottroper-Rat-macht-Front-gegen-neuen-AfD-Ratsherrn.html 
 
3 https://www.wir-lieben-bottrop.de/2020/07/31/ersatzvornahme-bezirksregierung-ordnet-bestellung-zum-ausschussmitglied-an/ 
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